

Pendant les années ci-dessus, les émigrants des États-Unis qui sont entrés ici sans effets et dont il n'a pas été tenu compte, doivent former à peu près le même nombre que ceux qui ont été inscrits comme ayant des effets entrant en franchise.

Incidemment, nous pouvons mentionner ici que le nombre de personnes nées aux États-Unis et résidant ici lors du recensement 1871, était de 64,449, ou de 18 par mille de la population, tandis qu'en 1870, les habitants des États-Unis nés au Canada étaient 12 par mille de la population.

Dans le cours d'une année, une émigration canadienne de 75,000, et surtout lorsque ce chiffre est constaté à un seul point, serait certainement un indice que le pays est à la veille d'être abandonné, et l'on sait qu'il n'en est pas ainsi. Le dernier dénombrement, qui embrasse la période de nos plus fortes émigrations, accuse une augmentation de 12.79 p. c.—pour les quatre anciennes provinces de la Confédération —pendant les dix années précédentes.

#### RÉCAPITULATION.

(*Pour l'année expirée le 30 juin 1880—Port-Huron.*)

Total de la soi-disant émigration aux États-Unis, et qui a passé à cet endroit.....	94,375
Proportion de cette émigration venant du Canada.....	75,059

(*Par le chemin de fer Grand-Tronc.*)

Nombre total de voyageurs venant de tous les points de l'Europe, des États de l'Est et du Canada, et à destination de l'Ouest, y compris le Manitoba.....	53,627
Total venant de l'Ouest et à destination de l'Est, qui ont passé au même point .....	45,676
Différence.....	7,951

(*Par le chemin de fer Grand-Tronc.*)

Total des voyageurs venant du Canada et à destination de l'Ouest, y compris le Manitoba.....	30,626
Total des voyageurs de l'Ouest à destination du Canada....	24,739
Différence .....	5,887

(*Par le chemin de fer Grand Occidental—Embranchement de Sarnia.*)

Total des voyageurs du Canada à destination des États de l'Ouest.....	1,719
Total des voyageurs des États de l'Ouest à destination du Canada.....	1,262
Différence .....	457